



〈学校教育目標〉 ○かながえる子 ○おもいやる子 ○やりぬく子 ○たかましい子  
 ～栃木市内どこからでも通える“ひまわりの咲く”小規模特認校～2023.9

# 大南小だより 9月号

栃木市立大宮南小学校 TEL:0282-22-1483

<https://tm2.tcn.ed.jp/tochigi-ominami/> 日頃の様子をホームページでもご覧ください。

QRコードから、携帯電話やスマートフォンでもご覧いただけます。



## みんな元気に第2学期のスタートです！・・・リモート(タブレットのZOOM)で始業式を行いました。



42日間の長い夏休みが終わり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。今年の夏は、厳しい暑さが続き、体調管理にも一層気を遣う日々でした。このような中、無事2学期を迎えることができたことを本当にうれしく思います。

今後も学校生活や各行事において、子どもたちの健康と安全を最優先し、充実した笑顔あふれる2学期になるよう、子どもたちの思いや願いを大切にしながら教職員一同全力で取り組んで参ります。

授業参観や大南祭、校外学習等、様々な行事のある2学期です。子どもたちの活躍の場面がたくさんあります。引き続き、保護者の皆様のご理解とご協力をいただきますようお願い申し上げます。

### ◎学期のスタートに子どもたちに伝えました。◎第1学期終業式と第2学期始業式の代表児童の発表

5つのあ

- ①“あ”いさつ  
自分から 伝わる声で
- ②“あ”たらしいこと  
見つけよう 知ろう
- ③“あ”いてをおもい  
言葉で伝えよう 動いてみよう
- ④“あ”きらめずに  
チャレンジ!!
- ⑤“あ”んぜん けんこう  
早ね 早おき 朝ごはん みんなでがんばる



1学期終業式代表児童 / 2学期始業式代表児童

4年: 5年:  
1年: 2年:

堂々とした態度で、伝える相手を意識して、分かりやすく発表できました。

### 地域の皆様のご支援に感謝!



8/7(月)アシストネットボランティアの皆様が来校し、家庭科室で「白衣の修繕」と「ミシンの点検・簡易修繕」をしてくださいました。2学期からの給食、5・6年生の家庭科の授業がスムーズに進められます。いつも本当にありがとうございます。

8/26(土)には、「おやじの会」の皆様にも、校庭東側ネット付近を整地していただきました。本当にありがとうございました。

### “あったか栃木” いじめ防止子どもフォーラムが開催されました。



8月9日(水)に、「“あったか栃木” いじめ防止子どもフォーラム」が開催されました。

今年度もリモート形式での実施となりました。本校からは6年生2名が代表児童として、グループ協議等に参加しました。

代表児童は、相手校の代表児童のお話に真剣に耳を傾けながら、積極的に自分の意見を述べることができました。

代表児童の2人には、今回の「“あったか栃木” いじめ防止子どもフォーラム」で気付いたこと、考えたこと等を学校全体へと広めてほしいと思います。



代表 6年児童2名

**表彰の記録** ※7/20(木)伝達 ~おめでとうございます!~

<空手道選手権大会>

・4年 第65回全国空手道選手権大会予選兼第50回栃木県大会 形 小学校4年生男子 準優勝

<下都賀郡市 歯と口の健康週間>

・2年 作文の部 優良賞 入選...3名

・ポスターの部 入選...4名

・標語の部 入選...2名

・よい歯の児童生徒...6年生児童1名

<第27回下都賀ジュニア陸上競技大会 市の部>

・6年 女子コンバインドA...第3位  
 ・6年 男子コンバインドB...第3位  
 ・6年 女子1000m...第3位  
 ・6年 男子混合4×100mリレー...第1位

<第11回栃木市民陸上大会>

・4年 小学生男子100m...優勝  
 ・4年 小学生女子100m...第5位  
 ・5年 小学生男子100m...第4位  
 ・5年 小学生女子100m...第6位  
 ・6年 小学生男子100m...第5位  
 ・6年 小学生女子100m...第6位  
 ・6年 小学生男子1000m...準優勝  
 ・6年 小学生女子1000m...第3位  
 ・6年 小学生男子走幅跳...第3位  
 ・6年 小学生女子走幅跳...第3位  
 ・6年 小学生男子走高跳...第3位  
 ・6年 小学生女子走高跳...第3位

<第43回栃木市民空手道選手権大会>

・6年 組手 小学5・6年男子...第3位  
 ・6年 形 小学5・6年男子...第5位

<校内すいせん図書> 読破賞 ・41名 →「図書館だより」で紹介しました。  
 【代表】 ・6年生児童

◎これからも、自分のよさや得意なことを続けて、力を伸ばしていきましょう。

**『書くこと』の表現力を高めています。～高学年が投稿に挑戦!～**

高学年児童が、「下野新聞」読者登壇（十代の声、掲載対象は5年生以上）への投稿を通して書くことの表現力育成に取り組んでいます。掲載文章をたくさん紹介します。

※新聞掲載日順に記載しています。

【5年： 7/1掲載】

【6年： 7/6掲載】

**生き物調査で大切な自然学ぶ**  
 栃木市 (小学6年 12歳)  
 ◇ぼくたちは毎年、学校の近くの川で水辺の活動という生き物調査をしています。最後の活動で学んだことが二つあります。  
 ◇一つ目はコウホネについてです。講師の先生がコウホネの生態や種類などを教えてくれました。昔はたくさんあったコウホネが工事などで絶え、ポテトスナックでいうと両手におさまるぐらいでした。また、おやつを食べる時間は夕ご飯の2時間前に食べるのが良いらしく、体のえいようになるだけでなく、心のえいようにもなると先生が言っていました。  
 ◇ぼくは、ほとんど毎日おやつを食べていて、たまたまおいしいものだと思つていました。しかし、おやつにはこんなにも役割があると知り、食べ方を考えておやつを楽しむのでいきたいと思います。

**おやつにも役割 食べ方考えたい**  
 栃木市 (小学5年 10歳)  
 ◇最近、スナックスクールという特別授業をしていただきました。お母さんと友達と一緒に授業なので、とても楽しく勉強できました。そこで特に勉強になったことがあります。  
 ◇それは、おかしを食べる時間やおやつのカロリーについてです。1日に食べてよいおやつのカロリーは、200キロカロリーだと教えてもらいました。

☆第2回 オープンスクール 10月28日(土) 「大南祭」 第I部 発表 第II部 なかよし班ごとの活動

※詳細につきましては、つきあひ、改めさせていただきます。

『アルミ缶・エコキャップ』の回収にご協力ください。毎月第1金曜日に、健康ボランティア委員会の児童が、昇降口で回収しています。

次の回収日は10/6です。

【5年： 7/17掲載】

**見学してふえたしここのはば**  
 栃木市 (小学5年 10歳)  
 ◇この間行った社会科見学で感じたことがあります。まず、栃木県庁のとなりにある議会事堂についてです。みんなが投ひようした議員の人が、そこで会議をしていると思うと、とてもすごいなと感じました。そして、車いすの人や赤ちゃんがいる人も見られる部屋があつて、とても工夫がほどこされていてすごいと感じました。  
 ◇次に、防災館での暴風体験です。風速17m/sを超えると、台風と同じくらいになると初めて知りました。風の中を歩く体験では、体が風で動いてしまいました。自然の風は足元にも吹くから、もつと大変だという話を聞き、とても怖く感じました。

**社会科見学に行つて、しここのはばがふえた**  
 栃木市 (小学5年 10歳)  
 ◇社会科見学に行つて、しここのはばがふえた気がしました。

東陽ブロックでは『家族団らんの日』を推進しています。毎月14日は『トーヨーの日』  
 《取り組みの例》親子で読書・家族と一緒に料理・トランプやかかるた・部屋の片付けや掃除・公園で散歩・ボール投げや一輪車乗り...等々  
 ※14日に近い日に、ご家族で相談して取り組んでみてください。